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Martín Herrera y su puntaje nacional: Quiere ser astrónomo,
«porque desde chico tengo esa fascinación por el espacio»

Martín de
uniforme,
junto a su
padre Iván
Herrera, su
madre
Pamela
Montenegro
y su
hermano
Iván
Herrera.

Martín Rodrigo Herrera
Montenegro, el día de su li-
cenciatura 2024 del IAC.

Martín Rodrigo
Herrera Montenegro,
también egresado del Ins-
tituto Abdón Cifuentes
(IAC), fue otro de los san-
felipeños que obtuvo pun-
taje nacional en la Prueba
de Acceso a la Educación
Superior (PAES), logro al-
canzado en Matemática 1
(M1).

Al conversar con Dia-
rio El Trabajo sobre su
tremendo logro, no ocul-
tó su felicidad tras años de
esfuerzo y estudio, por lo
que es una satisfacción
este mérito académico.
Señala que quiere estu-
diar Astronomía, carrera
por la que desde pequeño
ha sentido fascinación.

 porque desde chico le
fascina el espacio los as-
tros.

- ¿Cómo fue ese
proceso donde te en-
teras del resultado?

- Lo vi con mi herma-
no en la página del De-
mre, tuve que entrar, co-
locar la contraseña; todo
eso y ahí me apareció, ca-
ché altiro que salía en
Matemática 1, 1000 pun-
tos. No sabía que pensar,
como que me emocioné
harto, no sabía qué decir,
porque esperaba que me
iba a ir bien en matemáti-
cas, pero no ese puntaje.

- ¿No esperabas ser
puntaje nacional?

-Mmm…no, yo tenía
objetivos de que me fuera
bien en Matemática 1,
igual me tomó por sorpre-
sa el puntaje.

- ¿Cómo lo tomó tu
familia cuando les co-
municaste?

- Se alegraron harto,
me abrazaron, me felicita-
ron harto y se sintieron
igual orgullosos, también
me lo merecía por mi es-
fuerzo.

- ¿Qué apoyó reci-
biste, hiciste preuni-
versitario o te quedas-
te solamente con lo
que tenías en el Insti-
tuto?

- En el instituto me
ayudaron harto el último
año más que nada, porque
fuimos repasando igual
harta materia de la PAES,
harto ensayo, pero tam-
bién estuve en el Preuni-
versitario Cpech, que
igual me entregaron har-
ta ejercitación, también
como que pude consolidar
en eso.

- ¿Qué se viene
para el futuro, estu-
diar alguna carrera en
específico en una uni-
versidad especifica?

- Sí, tenía pensado es-
tudiar Astronomía y tam-
bién tenía la opción en la
U. de Chile, que tiene el
plan común de Ingeniería,
que se entra por ahí a la
carrera.

¿Cómo te surge esa
idea?

- Es que igual desde
chico tuve esa fascinación
por el espacio, por los as-
tros, desde pequeño tenía
como ese sueño de estu-
diar esa carrera.

- Reiterar ¿Cuáles
fueron las claves para
obtener este éxito?

- Yo creo que fue el es-
fuerzo y el apoyo que me
entregaron en el colegio y
el preu, con el material es-
tuve trabajando harto,
con eso iba revisando, re-
pasando conceptos cla-
ves, creo que el estudio
fue lo que más me benefi-
ció.

- ¿Te sientes feliz
en estos momentos?

- Sí, muy feliz.
- ¿Qué le puedes

decir a los demás jóve-
nes que están en cuar-

to medio y pretenden
dar la PAES?, algunos
consejos, tips, ya que
van a comenzar en
marzo las clases

- Sí, tengo el consejo
de que también se prepa-
ren bien desde este año,
porque igual es sabido
que algunos empiezan a
estudiar cuando faltan
dos meses y como que ahí
le juega harto lo psicoló-
gico, la ansiedad. Que se
preparen lo mejor que
puedan antes, para que
así también den la prue-
ba más confiados.

- ¿Preparase desde
marzo?

- Sí, para después no
andar con toda la presión
encima en lo psicológico.

- Cuando uno
triunfa se acuerda de
alguien, ¿de quién te
acordaste tú?

- Me acordé de mi fa-
milia, mis hermanos, mi
mamá, mi papá, que
siempre me han  apoyado
desde el día 1. También de
mis amigos, compañeros
de colegio, que confiaban
harto en mí de que me
fuera bien y en mis tíos,
tatas; de todos ellos, que
me han apoyado harto.
Les agradezco.

- ¿Alguna reflexión
final, una frase para
cerrar?

- Reitero que los que

van dar la prueba este año
2025, que tampoco se los
coma la presión, la cabe-
za, porque al final del día
eso es lo que más juega,
porque alguien puede sa-
ber mucho en la materia,
pero si no está bien pre-
parado psicológicamente,
le puede ir mal y no refle-
je como lo que en verdad
uno sabe. Que vayan tran-
quilos y que confíen en
sus habilidades.

- Señora Pamela,
¿cuál es el sentir de
una madre al saber
que su hijo dice que
esto es gracias a su es-
fuerzo y aprovecha de
agradecer a toda su fa-
milia?

- Nosotros estamos
muy orgullosos, teníamos
la intuición que Martín
iba a ser nacional, porque
él desde chico ha sido
siempre estudioso, a pe-
sar de que es muy inteli-
gente, es muy estudioso,
siempre le gustó estudiar
y muy perseverante él, se
propone objetivos y traba-
ja para esos objetivos. Yo
creo que este es el caso de
su nacional en Matemáti-
ca 1, él se puso como ob-
jetivo lograr nacional y lo
logró. Siento que él se lo
merecía por todo el es-
fuerzo que hizo, lo vi ha-
cer mucho esfuerzo, en-
tregar mucho tiempo por

el preuniversitario, vi
como él se preparó. Yo
siento que lo merecía.

- Es el rol funda-
mental de la familia,
porque lo conversaba
con los papás de Ja-
viera (también punta-
je nacional) y nos dije-
ron que ellos se pro-
pusieron entregarles
una buena educación,
porque es una herra-
mienta y es mejor que
dejarle una casa o bie-
nes inmuebles ¿Com-
parte esa opinión, ese
pensamiento?

- Totalmente, siempre
he dicho de que los papás
que somos de clase media,
lo único que les podemos
dejar a nuestros hijos es
una buena educación.
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